





## INICIA EL SEMINARIO RETOS Y OPORTUNIDADES PARA ERRADICAR LA TRATA DE PERSONAS

Con la oración animada por las delegaciones de Kawsay – Paraguay y Bolivia, que abrió el corazón de las/os participantes al encuentro fraterno y a la misión compartida, se inició el Seminario: **Retos y oportunidades para erradicar la trata de personas**. La apertura oficial contó con los saludos de la Comisión de Religiosas/os contra la Trata y del Secretariado de la CLAR, seguido de la presentación del encuentro y de las delegaciones participantes, en un ambiente de comunión y esperanza.

En seguida, el Lic. Héctor Pérez Rivera (México) ofreció una sobre el reconocimiento del ponencia marco latinoamericano, subrayando la urgencia de impulsar políticas públicas que garanticen justicia y protección a las víctimas. Advirtió sobre la importancia de distinguir entre respetar y garantizar los derechos humanos, recordando que respetar implica no vulnerarlos, mientras que garantizar exige al Estado acciones concretas de protección. Definió la trata de personas como una forma de esclavitud moderna y uno de los negocios ilícitos más lucrativos, incluso por encima del narcotráfico y el tráfico de armas. Explicó que donde termina la trata comienza la explotación, un crimen que degrada la dignidad humana, con múltiples formas como matrimonios forzados, adopciones ilegales o explotación laboral. Citando la historia, recordó cómo en el siglo XVI se discutió si los pueblos indígenas de América tenían alma, y cómo la Iglesia afirmó que eran plenamente humanos, reconociendo así la raíz teologal de los derechos humanos.

















Señaló que, aún si existe aparente consentimiento, las personas sometidas a trata son siempre víctimas. La identificación de tratantes y explotadores, junto con la comprensión de los procesos de captación, resulta clave para la prevención y la sanción. También destacó la fuerza de los instrumentos internacionales como la Convención Americana sobre Derechos Humanos, el Protocolo de Palermo y el Estatuto de Roma, que tipifican la esclavitud y la trata como crímenes de lesa humanidad, comprometiendo a los Estados a garantizar la libertad y la dignidad de toda persona.

La reflexión continuó en la tarde con una segunda exposición del mismo conferencista, centrada en las herramientas de incidencia política necesarias para lograr transformaciones efectivas en los Estados.

La jornada cerró con la celebración de la Eucaristía, animada nuevamente por Kawsay – Paraguay, momento de gratitud y envío a seguir tejiendo esperanza. Las/os asistentes concluyeron con la certeza de que esta primera jornada abrió caminos de articulación y compromiso en la lucha contra la trata de personas. Este encuentro se enmarca en el lanzamiento del nuevo Horizonte Inspirador de la CLAR 2025-2028, "Nacer de nuevo – Encuentro de Nicodemo con Jesús. Llamadas a la transformación", que invita a la Vida Religiosa a responder con audacia y creatividad a los clamores de los pueblos, acompañando especialmente a quienes sufren exclusión y violencia.

Quito - Ecuador, 3 de octubre de 2025

















